

Dr.
Erich
Ernst
ist
Fach-
tier-
arzt
für
Klein-
tiere



Dr. Erich Ernst

Dickes Fell riecht immer

Häufiges Baden verstärkt den Geruch

● *Wir haben einen 1½-jährigen reinrassigen Wolfspitzrüden. Seit seiner Geschlechtsreife entwickelt er aber leider einen sehr extremen Hundegeruch. Er hat genügend Auslauf und schwimmt auch gerne. Als Welpen hatte er Verdauungsstörungen und ist heute noch ein schlechter und sehr wählerischer Fresser. Machen wir etwas falsch?*
Gerda Foth, Rotenburg

Dr. Erich Ernst:

Wenn gesunde Hunde durch Geruch lästig werden, könnten dafür im wesentlichen zwei Ursachen



Dichte Unterwolle ist einer der Gründe dafür, daß der Wolfspitz, besonders nach dem Schwimmen, einen typischen Hundegeruch ausstrahlt

in Frage kommen. Erstens sich nicht ausreichend entleerende Duftdrüsen, zweitens Gerüche, die dem Fell anhaften.

Das erste Problem ist abklärbar und gegebenenfalls durch entsprechende Behandlung in den Griff zu bekommen. Zur zweiten möglichen Ursache neigen besonders Hunde der Rassen, die, wie zum Beispiel der Wolfsspitze, Fell mit reichlich Unterwolle haben, wobei immer mit einer gewissen Geruchsbildung zu rechnen ist.

Talgdrüsenabsonderungen sowie Schmutz von außen bilden an der Basis des Fells eine geruchsintensive Zone. Dazu kommt, daß vor allem Rüden durch Verunreinigung beim Urinabsatz unangenehme Fellgerüche entstehen lassen. Durch Feuchtigkeit im Fell, wie z. B. nach einem Bad, werden diese Ausdünstungen intensiviert, besonders bei der Wohnungshaltung von solchen Rassen, denen ein Fell für ein Leben im Freien angezüchtet worden ist. Um den Geruch einzuschränken, ist tägliches Kämmen und Bürsten des Fells, ohne dabei allzusehr die

Haut zu massieren, notwendig. Zudem sollten die mit Urin in Kontakt kommenden Haare regelmäßig abgewaschen werden. Darüber hinaus ist jedoch unnötiges Baden zu vermeiden, da dies den vielfach als unangenehm empfundenen „Hundegeruch“ ganz besonders deutlich macht. Die erwähnte Ernährung kann sicher nicht als Ursache angesehen werden. ■

Eine Bitte an alle Leser:

geben Sie bei Anfragen
immer Ihre
Telefonnummer mit an,
damit unser Service-
Team Sie in
dringenden Fällen sofort
erreichen kann